

SECTEUR SOCIAL

L'association « Les Fontaines » poursuit sa restructuration

Récemment en proie à une polémique, l'association qui s'occupe d'enfants et d'adolescents en difficultés et rayonne sur un secteur large du département, surmonte la crise et s'apprête à fêter ses 50 ans.

L'association « Les Fontaines » est un mastodonte du secteur associatif, de taille départementale. C'est un interlocuteur important des instances (conseil général, DDASS, etc.) chargées de l'éducation spécialisée et de la protection de l'enfance. Elle intervient auprès de deux cents enfants et adolescents et emploie quasiment autant de salariés. De nouvelles embauches sont d'ailleurs programmées dans les mois qui viennent. Elle anime deux internats (l'ITEP de Vernon et l'ITEP d'Orgeville) ; deux foyers (l'un à Val de Reuil, l'autre à Vernon) ; le centre « La source » qui accueille vingt jeunes handicapés moteurs ; divers services d'aide à la jeunesse et « Le Trait d'union », un centre de guidance familiale. Géographiquement, elle est implantée sur Vernon, Pacy-sur-Eure, Orgeville, Evreux, Saint-Sébastien-de-Morsent, Val-de-Reuil et Louviers...



Le public lors de l'assemblée générale

Gérard Varin, président a animé l'assemblée générale de l'association le 17 juin en présence de Jean-Pascal Violet, substitut du procureur et magistrat délégué à la cour d'appel de Rouen. C'est l'usage qu'un magistrat, représentant l'État et plus particulièrement le ministère de la Justice, assiste aux comptes-rendus des associations qui sont leurs partenaires. Philippe Quicray, kinésithérapeute et jeune retraité, a intégré le conseil d'administration. Il aura quelques soirées de prises : le conseil d'administration s'est réuni dix fois l'année passée.

L'association est en pleine évolution, elle est en train de mettre en œuvre des projets importants et elle poursuit la restructuration institutionnelle considérable qu'elle a amorcée.

Un lieu de vie mixte

Les projets, déjà annoncés dans ces colonnes, concernent notamment l'ouverture d'une MECS (maison d'enfants à caractère social) sur Vernon, rue Emile Loubet, au début de l'année 2007. Ce foyer de 12 places accueillera 12 préadolescents garçons et filles de 12 à 15 ans. Ce sera la première expérience pour l'association de l'animation de lieux de vie mixtes.

C'est certainement l'ITEP de Vernon dont les modes de fonctionnement ont été les plus bouleversés. Problèmes de sécurité et départ du directeur précédent avaient permis de mettre à jour puis de traiter une crise importante. François Denoncin et Isabelle Lacape responsables respectivement du centre éducatif Les Fontaines et de l'ITEP d'Orgeville ont assuré la direction par intérim. Philippe

Mahieu a été nommé responsable pédagogique. Véronique Champonnois, pédopsychiatre, qui intervient déjà sur Orgeville travaillera également sur Vernon. Le nombre d'internes va passer de 60 à 44 et les responsabilités de chaque travailleur dans l'institut (gestion de l'emploi du temps comprise) ont été redéfinies très précisément.

Le centre de guidance familiale « Le trait d'union » pour faire face à son développement a embauché deux personnes supplémentaires (une secrétaire à mi-temps et une médiatrice en CDD). Il assure des permanences sur Vernon, Evreux et Val-de-Reuil. Un rayonnement effectivement départemental.

Crise de croissance

D'un point de vue financier, la situation générale est saine. Pour conclure une crise financière déclenchée il y a quinze ans dont les effets se font encore sentir, les intérêts et le taux des emprunts contractés par l'association ont été renégociés favorablement, en concertation notamment avec le crédit coopératif. Les différents partenaires institutionnels ont constamment renouvelé leur appui.

L'association a pris conscience de la crise de croissance qu'elle traverse. Il a été annoncé la création d'une direction générale et la répartition des divers établissements selon un organigramme plus fonctionnel. Entre autres conséquences de ces mesures, la comptabilité et l'administration de l'ITEP (institut thérapeutique, éducatif et pédagogique) de Vernon et du centre « La source » seront à l'avenir

plus nettement distingués. Il a été également annoncé la création d'un CHSCT (comité concernant l'hygiène, la sécurité et les conditions de travail), un lieu favorable à l'expression des salariés.

Bientôt les 50 ans

Le vendredi 10 novembre prochain, l'association fêtera ses cinquante ans. À cette occasion, un jour de congé payé annuel supplémentaire sera attribué à chaque salarié. Une décision qui ne sera probablement pas remise en question... Les conversations seront animées autour des petits fours. Si personne ne venait ou si un silence pesant s'instaurait, il faudrait faire revenir d'urgence le cabinet d'audit... Quand les problèmes sociaux sont importants, les

problèmes des travailleurs sociaux sont très importants.